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                                                            L’été 2023 à Rilhac-Rancon : Des évènements et des émotions

Chères Rilhacoises, Chers Rilhacois,

L’agenda du bulletin de juin annonçait un été riche en évènements, la rentrée des classes est 
arrivée, et je crois, qu’outre la vague de chaleur, les mois estivaux ont été des moments privilégiés 
pour vous toutes et tous, où chacun, petits et grands a pu profiter des différentes activités.

En premier lieu, arrêtons-nous sur notre jeunesse : L’accueil de Loisirs a été un point de rendez-
vous incontournable pour nos jeunes. Les animateurs talentueux ont créé un programme riche 
en activités : des ateliers créatifs, des sorties à la piscine, et même des séances de camping sous 
les étoiles. Nos enfants ont passé je pense un été mémorable tout en apprenant et en s’amusant. 
Les deux fêtes de clôture ont permis de rassembler parents -enfants – animateurs. Un grand 
bravo à l’équipe de direction et d’animation pour les spectacles proposés.

En second lieu, je voudrais évoquer les grands rendez-vous qui ont ponctué l’été sur notre 
commune. La Fête Nationale du 14 Juillet a été célébrée avec enthousiasme cette année. Les 
festivités ont débuté en fin d’après-midi avec un espace jeux à destination des plus jeunes. 
La soirée s’est terminée en beauté avec un feu d’artifice spectaculaire qui a illuminé le ciel de 
Rilhac-Rancon. Tout au long de la soirée, les bénévoles du comité des fêtes ont accueilli le public 
autour du Bar des amis.

Le 15 Août : Le grand départ du Tour du Limousin, un évènement sportif majeur. Rilhac-
Rancon a eu en effet l’honneur d’accueillir le Grand Départ du Tour du Limousin cette année. Les 
coureurs se sont élancés sous les acclamations de la foule, créant une atmosphère électrique. Cet 
événement a montré l’engagement des Rilhacoises et Rilhacois envers le sport et la promotion 
de notre région. La commune a connu une animation extraordinaire, populaire, le public se 

déplaçant autour du podium, tout au long de la caravane, sur l’espace réservé aux équipes. Cet évènement n’aurait pas pu avoir 
lieu sans l’engagement de nombreux bénévoles assistés du personnel municipal. Un grand merci à vous toutes et tous.

Enfin, pour clôturer l’été, le Forum des Associations a été l’occasion pour nos concitoyens de découvrir les multiples possibilités 
proposées par l’important tissu associatif Rilhacois. 

Et pour conclure mon propos je voudrais souligner l’Implication des bénévoles, le cœur battant de Rilhac-Rancon. Un très grand 
merci à tous les bénévoles qui ont accompagné élus et personnel municipal tout au long de l’été.

Nadine BURGAUD
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Retour en images

13 Juillet - Fête 
Nationale

Inauguration de l’Espace 
Jacques DELPECHE 

en présence de Madame La Préfète 
et de Monsieur Le Président du 

département de la Haute-Vienne

21 Juillet 2023 - Trame Nocturne

 14 Juillet 2023 - Monuments aux morts

Fête des Écoles - Nelson MANDELA

Gala de Danse - CIMD

Damien MAUDET Député de la Haute-Vienne, Ludovic GÉRAUDIE 
Vice-Président du Conseil Départemental de la Haute-Vienne 
et Maire du Palais-sur-Vienne, Isabelle BRIQUET Sénatrice de la 
Haute-Vienne, Nadine BURGAUD Maire de Rilhac-Rancon, Julien 

CHALANGEAS Adjoint au Maire.
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Cela permet de favoriser la sociabilisation, la curiosité, l’éveil 
et l’épanouissement de l’enfant tout en accompagnant son 
développement psychomoteur par le biais d’expérimentations 
variées et adaptées. 

Pour les assistantes maternelles, c’est un moyen de rompre 
l’isolement et de partager leurs expériences. Ces ateliers ont 
des objectifs définis et ne représentent pas une décharge pour 
les assistantes maternelles mais au contraire un investissement 
qui enrichit leurs compétences professionnelles.

Le RPE propose également :
- Une fois par mois, une 
activité intitulée le Bébé Yoga. 
A cette occasion, la mairie met 
à disposition du RPE le Dojo.

- Une séance de Bébé lecteur 
tous les 2 mois réservée exclusivement aux enfants gardés 
par les assistantes maternelles. Ce jour-là, l’équipe de la 
Médiathèque propose une petite animation adaptée. Une 
façon très ludique de découvrir les livres.

- Des matinées récréatives sur le site de l’accueil de loisirs.
- La possibilité de participer aux festivités du carnaval et de la 
grande lessive.

C’est une grande richesse pour tous ces enfants.
Grâce à l’investissement de tous les jours du RPE et des 
assistantes maternelles, les petits Rilhacois ont un premier 
apprentissage de la vie en collectivité et découvrent la pluralité 
des activités qu’ils pourront pratiquer dans une commune 
dynamique.

NOUVELLES DES SERVICES MUNICIPAUX

RELAIS PETITE ENFANCE

Assistante 
Maternelle

UN VRAI MÉTIER

A DÉCOUVRIR

MOUVEMENT DE PERSONNEL
Recrutement :
Mme Stéphanie ROULIÈRE – Service Finances – 11/09/2023

Départ de la Collectivité :
Mme Isabelle MÉTAIS – 01/05/2023 – Mutation
M. Florent AUCHECORNE – 01/02/2023 – Mutation
M. David MASSONNEAU – 01/09/2023 - Mutation

Un espace d’informations et d’échanges pour les parents 
et assistantes maternelles.

Angélique TOURNIEROUX, conseillère en économie sociale 
et familiale, est animatrice en charge du relais petite enfance 
(RPE) à Rilhac-Rancon depuis 18 ans. Quel plaisir de l’écouter 
raconter son métier avec passion et d’échanger avec elle sur 
les différentes missions de cet accueil pour les parents, futurs 
parents et assistantes maternelles. Un endroit où elle assure 
avec bienveillance la liaison entre tous.

Ce service public gratuit agréé par la CAF et géré par la 
commune accueille les parents, futurs parents et les assistantes 
maternelles pour de l’information, de l’orientation, de l’aide 
dans les différentes démarches administratives et permet aussi 
d’éveiller les enfants lors d’ateliers d’éveil au sein de la structure. 
Angélique reçoit les parents et futurs parents qui cherchent un 
mode de garde pour des enfants âgés de moins de 3 ans. Elle 
est à l’écoute des demandes et des attentes tout en veillant à 
rassurer et à guider les parents dans les différentes démarches 
administratives. Ces entretiens sont bénéfiques et permettent 
de les orienter vers des assistantes maternelles agréées en 
respectant leurs souhaits.

L’animatrice est aussi très active auprès des assistantes 
maternelles de Rilhac-Rancon qui sont au nombre de 26 pour 
un potentiel de garde de 83 enfants. En effet, le RPE leur 
propose un accompagnement et des informations dans les 
différentes démarches pour l’exercice de leur métier. Angélique 
tient à souligner que c’est un magnifique métier où il faut faire 
preuve de patience, d’écoute, d’empathie et de discrétion.

Le RPE est toujours présent pour les aider quelles que soient les 
questions ou les interrogations.
De nombreuses activités ont été mises en place pour les enfants 
et les assistantes maternelles. L’animatrice organise et participe 
à des temps d’accueil collectifs, pour ceux qui le souhaitent, les 
mardi et jeudi matin hors vacances scolaires. 
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PORTRAIT LEONOR

LEONOR UNE ADOLESCENTE SOLAIRE ET GÉNÉREUSE
Lorsque Leonor raconte son expérience à « The Voice Kids », elle parle d’un rêve réalisé par hasard.
C’est une jeune fille solaire et pleine d’humilité. Dès l’age de 7 ans, elle rêve de participer à cette émission. Devant sa détermination 
de petite fille, sa maman a fini par envoyer une bande son où elle chantait la vie en rose à « The Voice Kids » Elle a été repérée sans 
suite. Les années ont passé sans qu’elle participe à cette aventure. 

Pendant tout ce temps, elle a continué à prendre des cours de chant avec Wendy Pueyo qui dirige un atelier de chant en Corrèze. 
Elle a participé à de nombreux concours qu’elle a souvent gagnés.

Fin Septembre 2022

Vous pouvez suivre l’actualité de Leonor :

Sur Facebook : page_leonororofino
compte Leonororofinochanteuse
Sur Instagram : leonor_thevoicekids9
Sur TikTok : leonor_thevoicekids9
Sur Youtube : LeonorOfficiel

Si Leonor rêve un peu de devenir une chanteuse, elle sait que rien n’est jamais 
acquis et elle continuera à travailler.

Leonor est une belle jeune fille avec un grand cœur.

«THE
VOICE
KIDS»

Tout bascule fin septembre 2022 avec un coup de téléphone de la part de Bruno Berberes, directeur de casting de « The Voice Kids 
». Ils avaient redécouvert Leonor dans les archives. Ils lui ont proposé de venir à Paris pour les auditions à l’aveugle sans passer par la 
case « casting ». 15 jours plus tard, l’aventure avec un grand A a commencé. Les 4 coachs se sont retournés lorsque Leonor a chanté 
« It’s oh so quiet de Björk ». Elle a choisi Patrick FIORI. Elle n’en croyait pas ses yeux. Elle parle de lui comme d’un chanteur adorable 
et bienveillant. En compagnie de Madeleine et Matisse, elle a préparé les battles en répétant « Believer du groupe Imagine Dragons 
» choisi par Patrick FIORI. Matisse a remporté la battle. Peu importe, Leonor était très heureuse pour lui. Cette promiscuité avec les 
participants a permis de tisser des liens avec de belles amitiés.  Elle nomme Lya originaire de la Martinique chez qui elle a passé les 
dernières vacances.

Depuis cette émission, elle est sollicitée pour de nombreuses prestations. Que ce soit des mariages, des animations d’anniversaires 
privés, des inaugurations avec notamment celle du nouveau bar Karaoké à Limoges et des interviews dans plusieurs radios. Mais ce 
qui lui tient à cœur, ce sont les prestations au profit de causes caritatives. Le 13 Octobre 2023, elle chantera au Dancing de Bonnac 
au profit de l’association : Oncologie médicale et radiothérapie. Le 31 Octobre 2023, dans le cadre d’octobre rose, elle chantera 
devant l’institut « Sublime évidence » au profit de la ligue contre le cancer. Le 11 février 2024, elle participera à un concert à Chartres 
pour récolter des fonds pour les enfants atteints de leucémie afin de réaliser leurs rêves.
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Des vacances 2023 très dynamiques à l’accueil de loisirs ouvert du : 

ENFANCE - JEUNESSE

01
SEPTEMBRE

10 
JUILLETCet été, l’équipe de l’accueil de loisirs n’a pas manqué d’inspiration.

Au programme : des jeux, des rencontres, des sorties, des découvertes culturelles et des ateliers de sensibilisation à l’écologie ont 
été proposés aux enfants. Sans oublier les séjours et les veillées qui comme d’habitude ont rencontré un grand succès. Tout a été 
mis en œuvre pour que les 247 petits Rilhacois inscrits avec une moyenne de 80 enfants par jour passent un été inoubliable. 
Comme chaque année, un thème par semaine qui se clôture par un grand jeu a permis de varier les animations afin que les 
enfants profitent pleinement de leurs vacances. En Juillet et en Août les fêtes de fin de période avec 250 personnes à chaque fois, 
très appréciées par les enfants et les parents, ont pu se dérouler dans les meilleures conditions possibles grâce à la participation 
active de l’équipe du restaurant scolaire et des services techniques pour les installations nécessaires. Un grand merci à tous.

Les petits de la FARANDOLE
En Juillet : ils n’ont pas oublié les maillots, les tongs et 
les casquettes avec une sortie piscine à St Junien. Ils ont 
été sensibilisés à la protection des océans où le sable, les 
coquillages et les poissons ont eu le rôle de stars de la 
semaine.
Une sortie au parc Bellevue le 1er Août leur a fait découvrir 
des attractions dignes d’une fête foraine.
Pour la fête de clôture très ludique sur le thème de Disney, 
les enfants ont organisé un festival où les chants, 
les danses et les déguisements ont été à l’honneur. 
Mickey lui -même est venu leur rendre visite. Quel 
bonheur de voir leurs yeux pétiller de joie.

Les enfants de la BISCHE
En Juillet :
Avec un voyage dans le temps, une sortie à Montrol-
Sénard, un séjour à Treignac, un projet baptisé viens 
jouer dans ma ville mis en place avec l’accueil du centre 
de loisirs de Châteauponsac sous la forme d’un grand 
jeu d’aventures (Un Koh-Lanta à Rilhac), une sortie 
à la cité des insectes, une sortie à St Pardoux et la 
participation à la fête de clôture sur le thème de Disney.

En Août :
Le mois d’août a débuté avec la découverte du 7ème art 
où les enfants ont pu découvrir l’univers du cinéma. Ils 
ont pu aussi se mettre dans la peau d ‘aventuriers avec 
un séjour au camping de St Hilaire les places. Ensuite, la 
découverte de cultures différentes a permis de leur faire 
connaître d’autres traditions. Ils ont pu avec l’aide d’un 
intervenant s’initier à la Capoeira, une danse venue du 
Brésil avec des origines africaines.
Enfin les enfants de la Bische ont également préparé la 
soirée disco pour fêter la fin de la saison Estivale. 
Les parents ont joué le jeu et sont venus déguisés 

pour le plus grand plaisir de tous.

En Août : du 7 au 11 Août, les enfants ont pu 
découvrir différents métiers. Notamment avec 
une sortie à Montrol-Sénard pour découvrir les 
métiers d’antan. Ils ont également eu la chance de 
rencontrer la gendarmerie d’Ambazac venue spécialement 
pour eux. Ils ont ainsi pu découvrir les véhicules et les 
équipements. Un moment incroyable pour eux. 
La semaine du 14 au 18 Août a été l’occasion de les 
sensibiliser à la protection de notre belle terre, avec une 
sortie à la ferme Arc en ciel et une sortie pêche. 
Sans oublier la veillée du 22 Août. 
Enfin ils ont pris plaisir à la préparation d’un spectacle sur les 
années disco avec les enfants de la Bische et les Ados.

80
enfants / jours

247
enfants inscrits
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Des Ados heureux et investis
En Juillet : Le programme a été très riche avec du Laser Game, un tournoi de jeux vidéos, un pique-nique, un Escape Game et 
une initiation à la voile et au paddle. Le point fort de juillet est sans aucun doute le séjour à Voutezac où ils ont pu faire du canoë, 
de l’escalade, du tir à l’arc, des baignades et des veillées.

En Août :  Les activités ont été denses et variées. Un Quizz Game à Kurioscape, une soirée loup garou avec la dégustation d’un 
kebab comme à la maison, une course d’orientation sur l’eau à la base nautique du Palais-Sur-Vienne, une journée à St Pardoux 
avec accrobranche et baignade ou géocaching. Ils ont eu la chance de participer au festival de Nexon et du Buis-blues avec la 
possibilité d’une nuitée à Compreignac pour assister au concert du BBF. Et ils ont eu en charge les plus petits pour préparer une 
veillée.

Un été dont beaucoup se souviendront comme d’une expérience inédite !
L’équipe du centre de loisirs est heureuse d’informer les Rilhacois que la commune très impliquée dans le bien être 

des jeunes va participer au financement du BAFA (Brevet d’Aptitude aux Fonctions d’Animateur) des Rilhacois.

RENTRÉE SCOLAIRE 4 SEPTEMBRE 2023
La matinée du 4 septembre fût pour certains enfants un grand événement, celle de leur première rentrée scolaire. Une fois l’étape 
de la rencontre passée avec les enseignants et de la classe où ils évolueront tout au long de l’année scolaire, l’appréhension et la 
timidité ont laissé très vite place au plaisir de rencontrer et de jouer avec d’autres enfants.

Sur le visage des plus grands, le plaisir de retrouver leur environnement scolaire ainsi que les copains et copines était totalement 
affiché avec de larges sourires. C’est accompagné d’Olivier TERRAZ, Adjoint chargé de la commission vie scolaire, enfance jeunesse 
que Madame le maire était présente pour aller à la rencontre des enseignants, des enfants et des familles afin de leur souhaiter 
une excellente rentrée scolaire. 

L’équipe de la restauration scolaire était également dans les starting-blocks. Tout était organisé et fin prêt pour égayer les papilles 
à l’heure du repas. Madame le Maire, Nadine BURGAUD ainsi que l’un de ses adjoints, Patrice CHAUVET ont tenu à les en remercier.

École
Nelson MANDELA

École Jean JAURÈS

École St EXUPÉRY
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ENFANCE - JEUNESSE - OLYMPIADES

Après tous ces événements, il a bien fallu clôturer la 
journée. Nadine BURGAUD a pris la parole afin de 
remercier l’ensemble des participants sans oublier les 
agents de la commune très impliqués qui ont travaillé 
d’arrache-pied pour que tout se passe bien.
A noter que les enfants du CMJ ont remis avec fierté 
un chèque de 500 euros à Gérald SOFIO, vice-
président de la ligue contre le cancer.  Un moment 
très émouvant.

L’équipe de travail accompagne depuis la rentrée des émotions 
cachées derrières des retrouvailles ou les premières séparations de 
la familiarisation. L’arrivée de l’automne est l’essence des activités qui 
commencent !
Une intervenante nous livre chaque lundi de belles histoires et un 
intervenant met au service de la confiance en soi du jeune public 
accueilli, des séances de baby judo le vendredi matin.
Les professionnelles trouvent le temps aussi pour la lessive !

Un rendez-vous gagnant pour étendre les dessins 
des enfants, en participant à l’édition 2023 où 
chaque petite main va s’improviser artiste.
Lou Pitchounet participera à la semaine des familles 
2023 avec les acteurs du pôle enfance-jeunesse de 
Rilhac-Rancon. Une action à destination de toutes 
les familles pour mettre en lumière le samedi 18 
novembre prochain les services de la petite enfance, 
avec des ateliers parents/enfants : éveil musical, yoga, …)

LES OLYMPIADES 2023

LES PREMIERS RDV DE LA RENTRÉE À LOU PITCHOUNET

La commune de Rilhac-Rancon a organisé les Olympiades 2023. 
Cela fait 3 ans que cet événement est un rendez- vous très 
attendu par les Rilhacois. Cette année le thème de la santé a 
été retenu afin de sensibiliser aux dangers du tabagisme.

Aussi à cette occasion, Nadine BURGAUD et ses adjoints, 
Brigitte SIMONNEAU, Olivier TERRAZ se sont retrouvés dans 
l’enceinte de l’école primaire Jean JAURÈS en compagnie du 
directeur de l’établissement et de différents groupes scolaires 
pour le lancement de cet événement.

Accompagnée de Gérald SOFIO, vice-président de la ligue 
contre le cancer, madame BURGAUD a dévoilé la plaque 
officialisant la création d’un espace et d’un parcours sans tabac 
à Rilhac-Rancon. Une grande première sur la Haute Vienne qui 
s’inscrit dans une démarche pédagogique. Ce thème est en 

corrélation avec les jeux et les défis sportifs 
qui ont été organisés tout au long de la 

journée.
 Ces manifestations se sont déroulées 
place Simone VEIL où un grand nombre 

d’enfants du Relais petite enfance, de la crèche Lou Pitchounet 
des écoles maternelles et primaires étaient présents. Ils ont 
découvert différents jeux et participé 
à des parcours sportifs.  Tout a été 
pensé et mis en œuvre afin que 
petits et grands se défoulent dans la 
joie et la bonne humeur.
Après une pause repas bien méritée, 
de nombreuses activités très variées 
ont continué l’après-midi.
Que ce soit le Géocaching, le jeu de l’oie, l’atelier quizz santé, 
OSS 117 ou le douanier contrebandier, les enfants débordaient 
d’énergie et arboraient fièrement un badge offert et créé tout 
spécialement pour cette journée.

Ce badge représente les
5 composants toxiques de la cigarette.
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Friperie du CCAS

Le montant total pour les fenêtres de l’école est de 
43 871.43€.
Pour la totalité de la rénovation thermique, la 
commune devrait bénéficier de subventions à 
hauteur de 33 790.35 € (Département 8 017.14 €, 
DETR 9 599.55 €, fonds vert 16 173.71 €).

Le 20 Juin dernier, Nadine BURGAUD, maire de Rilhac-Rancon, 
en présence de ses adjoints et de plusieurs personnalités dont 
madame Fabienne BALUSSOU, préfète de la Haute-Vienne et de 
Mr Jean-Claude LEBLOIS, président du conseil départemental, a 
inauguré les salles associatives sous les tribunes du stade René 
LEGRAND. Cette réalisation est l’aboutissement d’un projet 
préparé et mis en œuvre par la municipalité.

En effet, la commune souhaitait finaliser cet aménagement qui 
s’inscrit dans la continuité de la construction du bâtiment et des 
vestiaires achevée en 2001, lors de la mandature de Mr Roland 
IZARD.
Cet espace destiné à accueillir les adhérents des associations 
est un lieu d’échange et permet de créer des liens sociaux. 
Madame la Maire a remercié et mis en évidence la nécessité 
des aides et subventions de l’état, du département de la Haute-
Vienne, de la fédération Française de foot ainsi que tous les 
acteurs qui ont pris part à ce projet. Ce fut aussi le moment 
pour remercier les membres de la commission travaux pour leur 
travail et notamment Patrice CHAUVET adjoint en charge des 

travaux, mais aussi Stéphanie BONIS responsable des services 
techniques et ses collaborateurs pour leur assistance technique 
sur ce projet.

Pendant la cérémonie, le 
moment le plus émouvant 
a été lorsque l’assemblée 
a découvert sur la plaque 
placée à l’entrée des 
salles, le nom de Jacques 
DELPECHE. Un hommage 
à un homme très apprécié de tous. Jacques DELPECHE s’est 
investi sans compter pendant 23 ans auprès du CARR. Son 
épouse, Simone et son fils Christophe ont repris le flambeau et 
perpétuent son dévouement.

Ces lieux de rencontre, d’échange et de partage vont 
permettre de renforcer les liens entre les administrés grâce à 
l’investissement du milieu associatif qui joue un rôle essentiel 
dans les événements culturels et sportifs tout au long de l’année.

INAUGURATION DE L’ESPACE JACQUES DELPECHE

RILHAC ACTUALITÉS

Le matin du samedi 16 Septembre, les élus 
citoyens et les jeunes du CMJ se sont retrouvés 
pour un nettoyage dans certains points de la 
commune. Sous la houlette de Michel BAUDU, 
conseiller délégué à l’environnement, le groupe 

a commencé le nettoyage en partant à la chasse des déchets 
sauvages. Ils étaient armés de pinces, gants et sacs poubelle. 

Au–delà du ramassage des 
déchets, cette action a pour but 
de créer les conditions d’une prise 
de conscience globale de l’impact 
environnemental des déchets 
sauvages. La commune remercie et félicite tous les bénévoles 
qui se sont investis dans cette démarche.

LES RILHACOIS ENGAGÉS POUR UNE PLANÈTE SANS DÉCHET

INFO
École Nelson MANDELA
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Le 15 Aôut dernier, Rilhac-Rancon a eu la chance d’être pour la première fois le point de départ 
de la 56ème édition du Tour du Limousin Périgord- Nouvelle -Aquitaine. 18 équipes étaient 
présentes.

Un événement prévu depuis longtemps. En effet, la commune s’est positionnée dès 2020 en sa 
qualité de ville labellisée « Terre de jeux 2024 ».

C’est ainsi que le 15 août dès 9 heures du matin tout était prêt.

Cette organisation sous l’impulsion de Nadine BURGAUD, maire de Rilhac-Rancon avec une 
coordination entre Julien CHALANGEAS, adjoint en charge de l’animation sportive et de la vie 
associative, François POIRSON, premier adjoint, Laura BOURRET, agent chargée de l’animation 
du territoire ainsi que de tous les services concernés s’est déroulée dans les meilleures conditions 
possibles.

Quel travail et quelle implication pour tous les bénévoles qui ont répondu présents à la demande 
de la commune. A leurs côtés les agents de la municipalité ont tout mis en œuvre pour assurer 
la réussite de cette journée exceptionnelle.

De nombreux Rilhacois sont venus et ont participé aux différentes festivités organisées par 
diverses associations.

Une belle expérience pour Rilhac-Rancon qui remercie tous ceux qui ont contribués à faire de 
cette journée un merveilleux souvenir. 

BRAVO à Romain GRÉGOIRE pour sa victoire sur ce parcours.
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NOS ADOS
DES JEUNES RILHACOIS IMPLIQUÉS

Une très belle randonnée ce matin avec les jeunes du CMJ, à la découverte des sentiers de la 
commune, un parcours au gré de la Cane et du Cussou.

Pour découvrir : un ancien moulin – la voie romaine – le pont romain – le chemin de la mariée.

Rencontre entre le conseil municipal des jeunes et le conseil municipal adultes : un moment 
riche en échanges qui a permis à chacun et chacune de mieux comprendre les fonctions des 
uns et des autres.

    PERFORMANCES DES COLLÉGIENS D’AMBAZAC AU CHAMPIONNAT DE FRANCE D’ATHLÈTISME
De jeunes Rilhacois, élèves au collège Jean Moulin d’Ambazac ont brillé aux championnats académiques 

d’Athlétisme.
Les élèves ont défendu les couleurs du collège le mercredi 10 mai 2023 à Beaublanc 

lors des championnats académiques et ont brillé avec une équipe de Minimes . Ils ont 
décroché leur qualification pour le championnat de France.

Cela n’était pas arrivé depuis 2011 !
Esteban Bois a œuvré avec sérieux en tant que jury au saut en longueur et au lancer de 

disque.
C’est ainsi qu’il a obtenu sa certification académique de jeune juge.
Les championnats de France se sont tenus du 6 au 9 juin  à Nancy.
La municipalité de Rilhac-Rancon a participé à cette très belle aventure en versant une 

subvention de 700 euros du CCAS.
Félicitations à Esteban BOIS, Amaury JAQUEMENT, Mathis GOURSAUD et Mahé MALEYRIE pour leur 

engagement et leurs résultats.

LE PONT ROMAIN

LE CHEMIN
 DE 

LA M
ARIÉE

LE GROUPE

RÉUNIO
N CMJ-A

DULT
ES

RÉUNION CMJ - ADULTES JEUNES ATHLÈTES - COLLÉGIENS D’AMBAZAC
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VIE COMMUNALE

DON DE SANG – ÉTABLISSEMENT FRANÇAIS DU SANG - RILHAC-RANCON, le 8 septembre 2023

Votre don est un acte citoyen, solidaire et libre qui permet de répondre 
à des besoins quotidiens de manière bénévole. Pour chaque patient en 
attente d’une transfusion, d’une greffe ou qui a besoin d’un médicament 
dérivé du sang, nous vous remercions d’avoir répondu présent à l’appel 
de l’EFS, le 8 septembre à Rilhac-Rancon.

Chaque année, entre le 1er juin et le 
31 août, l’État active le Plan canicule. 
La commune de Rilhac-Rancon déploie 
alors son dispositif d’accompagnement 
en direction des plus vulnérables. Il 
permet de bénéficier d’une écoute 
continue et d’une aide en cas de fortes 
chaleurs.

Lorsque l’alerte canicule est 
déclenchée par la préfecture, Mme 
SIMONNEAU Brigitte, en charge de 

l’action sociale et Mme TRUCHASSOU Valérie responsable 
du CCAS contactent par téléphone les personnes recensées 
pour s’assurer que tout va bien et prodiguer des conseils. 
En cas de problème, les secours sont envoyés.

Durant tout l’été, ce sont une vingtaine de personnes qui 
ont été suivies.

Rappel de la mise en œuvre du plan canicule : Le registre 
communal répertorie les personnes âgées, isolées ou 
handicapées. Il est constitué sur la base du volontariat. 
Pour ne pas rester seuls en cas de fortes chaleurs, pensez à 
vous y inscrire. 

RASSEMBLEMENT CITOYEN DU 03 JUILLET À MIDI 

Lundi 3 juillet en fin de matinée, suite à l’appel de l’association des maires de France (AMF), de nombreux citoyens ainsi que 
le personnel de la collectivité se sont réunis autour de Nadine Burgaud, maire de Rilhac-Rancon. Elle était accompagnée de son 
équipe municipale pour dire NON aux violences envers les élues et les élus. Elle a profité de ce rassemblement pour délivrer 
un message de solidarité envers les communes touchées par les émeutes :

« Quelles que soient nos responsabilités, la taille de nos villes ou nos convictions personnelles, il nous faut resserrer les liens 
civiques qui nous unissent pour qu’une telle situation ne se reproduise pas, que le « vivre ensemble » que nous apprécions tant 
dans notre ville perdure et se renforce ».

PLAN CANICULE POUR NOS AINÉS RILHACOISES ET RILHACOIS
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De bonne heure et de bonne humeur, les associations de Rilhac-Rancon étaient présentes sur le forum.
L’ambiance conviviale et chaleureuse était au rendez-vous. Le public Rilhacois a pu découvrir de nombreuses 
animations dont celle de Leonor qui a interprété une prestation digne de l’émission phare « The Voice Kids » à 
laquelle elle avait participé.

Nadine BURGAUD, son adjoint Julien CHALANGEAS en charge de la vie associative, sont montés sur scène pour 
remercier et féliciter Leonor. Un moment plein d’émotions.

Pour clôturer cette belle journée et récompenser le dévouement des bénévoles sans qui rien ne serait possible, 
Nadine BURGAUD et son adjoint ont procédé à une remise de médailles.

Cette manifestation a été possible grâce à l’aide et l’investissement des associations et des services techniques 
de la mairie. Un grand merci à tous.

Médaillés :
Marie-Claude ROMAN (Gymnastique volontaire)
Bernadette BAUDU (BBRR)
Christophe ROUGIER (CARR)
Patrick CÉLÉRIER (But Rilhacois)
Delphine CALOMINE (Rilhac Temps Libre)
Josette GODIN (Amis de Cassepierre) à titre posthume

FORUM DES ASSOCIATIONS

Mise en place des stands

Stand de la Mairie

Stand du Téléthon

Les médaillés

Vue sur les stands

Entrée du Forum Vue sur les stands
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Dates à retenir

Commémoration Armistice 11 novembre 
1918
Avec la présence de l’harmonie du Palais-
sur-Vienne
Pratiques :
Horaires : à 10h30
Lieu : Monument aux Morts

le vendredi 10 : 
LOTO
Organisé par le CARR
Buvette et restauration sur place
Courriel : ca.rilhacrancon@gmail.com
Pratiques :
Horaires : à 20h
Lieu : Espace Mazelle

NOVEMBRE

DÉCEMBRE

JANVIER

le samedi 11 : 
CÉRÉMONIE COMMÉMORATIVE

Organisé par le Comité des Fêtes
Pratiques :
Horaires : à 21h
Lieu : Espace Mazelle
Contact : 06 10 43 29 72

le samedi 11 : 
FOLIES SHOW - Revue cabaret

Pratiques :
Horaires : de 9h à 13h
Lieu : Place Simone VEIL
Contact RPE : 05 55 04 19 31 Courriel : ram@rilhac-rancon.fr
Contact Lou Pitchounet : 05 55 39 74 02 Courriel : c.germain@lespep87.fr

le samedi 18 : 
FORUM DES FAMILLES

Avec la participation de Maryange, conseillère 
numérique de 9h à 12h
Pratiques :
Horaires : de 9h à 18h
Lieu : Espace Mazelle
Contact : 05 55 36 70 10

le samedi 25 : 
FRIPERIE - VENTE EN FAVEUR du CCAS

Pratiques :
Lieu : Espace Mazelle

le vendredi 8 et samedi 9 : 
TÉLÉTHON

Le CCAS organise la distribution 
du colis des ainés
Pratiques :
Retrait des colis en Mairie

du 11 au 15 : 
DISTRIBUTION DE COLIS

A l’occasion du Marché de Noël et dès 16h, 
l’Association Rilhac Accueil propose la vente 
d’objets de noël et de tableaux à la Maison 
NOUHAUD.
Pratiques :
Lieu : Place du 19 mars 1962

le mardi 12 : 
MARCHÉ DE NOËL

le mardi 9 : 
VŒUX  DU MAIRE
Les Rilhacoises et 
Rilhacois sont conviés 
à cet évènement 
traditionnel.
Pratiques :
Horaires : à 19h
Lieu : Salle Paul ÉLUARD

le dimanche 21 : 
REPAS DES AINÉS
Organisé par le CCAS
Pratiques :
Contact : 05 55 36 70 10 VIVRE A RILHAC - Bulletin municipal de la commune de 

Rilhac-Rancon
Directeur de publication : Nadine BURGAUD
Conception et réalisation : Service communication et
Rédaction : Bureau municipal
Photos : Mairie, Crédits Pixabay
Vie associative : textes et visuels fournis par les 
associations
Impression : imprimerie européenne
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État 
CIVIL
2023

MARIAGES : 

10 JUIN – GONZALEZ Anthony, Lucien et PEYROT Morgane, Michelle
24 JUIN – MARCHADIER Christophe et DEMAY Patricia
1ER JUILLET – DUCHIER Mathieu et MARTIN Jennifer, Sophie, Michelle
15 JUILLET – NICOT Fabien et REINEIX Élodie, Marie
19 AOÛT – SERI Guy-Roland, Junior et GUEHI Fabrice, Ghislaine, Léonce

DÉCÈS :

7 JUIN – Da SILVA Josette, Andrée, veuve GODIN
7 JUIN – DAVID Raymond
7 JUIN – LUTTMANN Solange, Simonne, veuve BAISEZ
14 JUIN – BEILLARD Laurent, Maurice
12 JUILLET – CHAPELIER Huguette, Aimée, épouse VALADE
25 JUILLET – DELORD Jean, Pierre
7 AOÛT – LAMANT Patrick, Pascal
18 AOÛT – JOURDAN Monique, Marie-Thérèse, veuve BARRAL
22 AOÛT – SIRIEX Jean, Pierre
31 AOÛT – CHEVALIER André, Guy, Jean
15 SEPTEMBRE – BLAIGNE Christian
19 SEPTEMBRE – GUILLOT Claude

NAISSANCES :

30 MAI – AKSU Milhan
15 JUIN – CAMARA Nathalie
27 JUIN – RENARD Cidem
7 JUILLET – MICHON GUESPIN Giuliana, Cynthia, Wendy
21 JUILLET – ABLAK Naim
24 JUILLET – MOULIN Lucas, Raphaël, Maxence
23 JUILLET – MIRHOM Amir
30 AOÛT – KEBAÏLI Jessym
5 SEPTEMBRE – AYDOGAN Yunus, Emre
14 SEPTEMBRE – SOHEYB Mamouni
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RILHAC POUR UNE DEMARCHE ENVIRONNEMENTALE
Aujourd’hui tout un chacun s’exprime au nom de l’environnement et de l’écologie. 
Les stratégies nationales restent « timides » voire trop souvent « politiquement 
correctes ». L’actualité reste, pourtant, très préoccupante et le changement 
climatique doit être un vecteur fort d’alerte sur l’impérieuse nécessité de changer 
notre mode de vie et de consommation des énergies.
Au niveau de notre Commune, trois axes pourraient être privilégiés :
1 – Mesurer l’impact environnemental de chaque projet pour prendre en compte 
l’ensemble de son cycle de vie (production, utilisation et élimination). L’approche 
doit être multicritères ;
 - Consommation de matières et d’énergies
 - Emission dans l’air, dans l’eau (poids des déchets)
L’objectif restant de soumettre tous les projets, portés par la Mairie, à une étude 
d’impact en amont (analyse de l’état initial du site et de son environnement et 
analyse des effets directs/indirects, temporaires et permanents sur la faune et 
la flore).
2 – Adapter l’éclairage public en sachant que 18% de la consommation (toutes 
énergies confondues) impactent le budget d’une Collectivité. Le Grenelle de 

l’environnement a rendu obligatoire l’extinction des vitrines, bureaux, enseignes 
de magasin. 
Qu’en est-il concrètement aujourd’hui ?
40% des luminaires ont plus de 25 ans et sont énergivores. Des questions 
méritent d’être posées :
 - L’éclairage est-il vraiment nécessaire ?
 - Quand éclairer (en continu ou à certaines périodes) ?
 - Quel mobilier/équipement choisir ?
Des solutions ‘simples » pourraient être mises en œuvre ; comme équiper 
les luminaires aux endroits stratégiques de capteurs de mouvement (zone 
habitée, abribus, carrefour, rond-point, école, passage piéton, …) ou équiper les 
luminaires actuels de panneaux photovoltaïques.
3 – Sensibiliser et associer les Jeunes à la transition écologique :
 - Créer des partenariats avec les entreprises locales dont le cœur de 
métier est la collecte et le traitement des déchets
 - Programmer des « sorties découvertes Nature »
 - ….
L’intérêt pour la Commune serait d’adopter un plan pluriannuel environnemental 
afin de sensibiliser et d’associer la population.

Expression politique
La dissidence pour vivre à Rilhac 

DES LOGEMENTS SOCIAUX…À LA VA VITE ?
     Depuis quelque temps, les constructions de logements sociaux vont bon train 
aux quatre coins de notre commune pour tenter de se conformer progressivement 
à la loi SRU (Solidarité et Renouvellement Urbain) du 13 décembre 2000 dont 
l’article 55 précise : « Les communes de plus de 3500 habitants…dans lesquelles 
les logements sociaux représentent moins de 20% du nombre de résidences 
principales, doivent prendre des dispositions pour faciliter la réalisation de ces 
logements en vue d’atteindre, à long terme, cet objectif de 20%…. ». Avec à 
peine 8%, Rilhac est bien loin de l’objectif fixé par la loi et sera obligée de payer 
longtemps les pénalités prévues pour les mauvais élèves. Par ailleurs, le Ministre 
des Solidarités déclarait en 2019 : « Cette mixité sociale dans l’habitat constitue 
l’un des socles de la cohésion nationale… ». Les objectifs sont clairs, généreux, 
indiscutables.
   Mais que savent les citoyens de tout cela ? Il y a peu de temps, rue Bernart de 
Ventadour, quelques passants s’attardaient à bavarder sur le trottoir. L’un d’eux 
demanda : « Qu’est-ce qu’ils construisent là ? Vous le savez, vous ? » Et une autre 
personne lui répondit : » Tu vois bien. Le bâtiment est identique à celui d’en face. 
Ce sont des logements sociaux sans doute ».
   Et les bâtiments sont bien identiques, en effet, tout comme les maisons de toute 
une rue d’un lotissement non loin de là. Et que dire de la récente réalisation de 
logements sociaux situés à côté de l’école Nelson Mandela, bien repliés sur eux-
mêmes, véritable « cité », moderne, certes, avec des peintures toutes neuves, 
grises et uniformes ? Et que dire de cette famille qui a patiemment bâti la maison 
de ses rêves et dont la vue est soudain masquée par la morne façade d’un R+1 

construit à la hâte à quelques mètres à peine ?
   Il est vrai que la construction de logements sociaux suscite des peurs, souvent 
irrationnelles sans doute, mais pas moins douloureuses pour autant, et il n’est 
pas rare d’entendre des réflexions telles que : « c’est l’insécurité à nos portes ». Ce 
qui n’est pas forcément vrai, bien sûr. Ou encore : « Ma maison perdra beaucoup 
de sa valeur si je veux la vendre un jour ». Et cela n’est pas toujours faux.
   Mais pourquoi ces préjugés sont-ils aussi tenaces ? Est-ce que nos élus se sont 
donné la peine quelquefois de réunir les futurs voisins de ces logements pour 
dialoguer et chasser les peurs ? Est-ce que les bailleurs sociaux font l’effort de 
concevoir des architectures variées afin que les logements sociaux ne soient 
pas immédiatement identifiés comme tels ? Est-ce que les élus se montrent 
exigeants, voire intransigeants dans ce domaine ? Au vu des résultats, il est 
permis d’en douter.
   Bref, sans dialogue et avec une logique plus commerciale qu’humaine, on 
risque fort de remplacer les « barres » des villes par des « cités » plus modernes, 
certes, mais la mixité ainsi imposée à la va vite, pourrait aboutir à terme à une 
exclusion encore plus forte. En effet, la cohésion sociale ne se décide pas dans 
les bureaux. Elle est un objectif qui se construit sans cesse à petits pas, un rêve 
fragile qui demande une attention de tous les instants.

Florent ALVAREZ
alvarez.florent@orange.fr    
Tél : 06 65 97 26 40

Agir à Rilhac 

Ce qu’il faut en retenir
– Les communes de plus de 3 499 habitants qui diffusent un bulletin d’information municipale, sont tenues de réserver un 
espace d’expression réservé à l’opposition municipale.
– Ni le conseil municipal ni le maire de la commune ne peuvent, en principe, contrôler le contenu des articles publiés, sous la 
seule responsabilité de leurs auteurs, dans cet espace. 
– Seules peuvent être censurées les tribunes dont il ressort à l’évidence que leur contenu présente un caractère manifestement 
outrageant, diffamatoire ou injurieux de nature à engager la responsabilité du maire, directeur de publication du bulletin 
municipal. Bref il faut que l’infraction «saute aux yeux» pour que le maire puisse censurer les propos. Un ton vif et polémique 
ne suffit pas.
– En aucun cas le maire ne peut censurer la tribune au motif qu’elle porte sur un sujet de politique nationale sans rapport 
avec les affaires communales.

Mémorandum : Les règles relatives à la Tribune de l’opposition dans le bulletin municipal : 




